

掲示板

生かされて
生きる命を
大切に

吉良町妙隆寺掲示板より



赤羽別院報 第9号

発行所

真宗大谷派 赤羽別院 親宣寺

発行人 野々山 浩美

愛知県幡豆郡一色町赤羽上郷中14

Tel.Fax. (0563)72-2308

印刷／(株)教育広報センター

シリーズ

人間あるまじき

⑨

碧南市東浦町 山中寛三さん

八十三歳の今も現役医師として診療に従事される山中寛三さんは、手次寺の責任役員も務め、寺の運営・教化活動にも精力を注がれている。また、戦時下で軍医として水上特攻隊に参加して多くの「死」にも直面された。幾多の経験と現在の心境を熱く語っていただいた。

山中 三年前ですけど、住職交代の時に「今までには寺の将来はないし、消滅するだけだ。もっと真剣に考えなさい」と新住職に忠告したことがあります。

— 厳しい意見ですが。

山中 寺は住職のものではない。我々が生きしていく上で必要な場所ですよ。住職は片手間で必要な場所ではありません。他の寺のことは知りませんが、葬式だけの寺では存在価値はないと総代として苦言を呈したのです。

— 総代になられた経緯は。



山中 父親が務めていた関係で引き継ぎました。「白道会」という法座に大河内了悟先生をお招きして、ご縁を頂いたのもその頃ですね。先生には地獄極楽のこと、がん告知の問題等について真剣にお尋ねしたりして、随分お育てを頂きました。

— 戰地での体験談をお聞きしたいのですが。

山中 戦争は実に悲惨なものでした。毎日が死の恐怖で震えています。毎日が死の恐怖で震えているのに、いつの間にか慣れてしまう。麻痺してしまう感覚は何とも不思議です。お国のために、家族のためという当時の教育が怖さを忘れさせたのかもしれませんね。

— 医師として死というものをどう捉えてみえますか。

山中 世の中に絶対ということはないが、生きている以上、死ぬことは絶対間違いない。その約八十%が病院で亡くなっています。残念ながら家で家族が看取るケースは少ないですね。ですから死を肌身で感じます。

ことができない。命の尊さがわからないんですね。命が粗末に扱われていると思いますよ。

今のが病院には触れるが、ピスにしてもがん告知にしても本当はケアが大切なんですね。

— お互いの信頼関係ですか。

山中 そうですね。末期がんの人と話をするとき持つて落ちつくと言います。大病院での診察後にここに来られるんですが、残念ながら私は何もしゃべられません。ただ、悩みや愚痴を聞いてあげるだけです。

山中 本當はケアが大切なんですね。

— 感じられることは。

山中 智慧、感性を頂くことでしょうか。知識は学べば身に付くものですが、智慧は理屈を超えていますから老若に関係ありません。私の患者にも病気を受け入れて、実際に明るく前向きに生きている人もいます。人が生きるために、感性を育てる宗教心や芸術文化が必要です。

是非とも寺がその役割を果たして欲しいと念願します。(N・M)

蓮如繪伝を読む(9)

碧南 青木 馨

— 大坂建立 —

報恩講には必ず拝讀される

「大坂建立」の御文は、蓮如上人ご往生の前年明応七年、最後の

報恩講を大坂坊舎で勤められた

時のものです。ここには「明応第五の秋下旬のころより、かりそめながらこの在所を見初めし

より」とあり、翌年の報恩講に

坊舎は落成しました。

絵伝では、この地に聖徳太子あるいは太子の使いの童子が現

れ、上人を導き、ここにすでに瓦が地中に埋められている場面が描かれます。坊舎建立が予言されていました。

